

Ermua ofrece un filme, un curso de vídeo con móvil y paseos para mayores

Esta semana habrá varias actividades dentro del programa local con motivo de su Día Internacional

A. LASUEN

ERMUA. Las actividades programadas con motivo del Día Internacional de las Personas Mayores para esta semana en Ermua comenzarán hoy con la proyección de la película 'Esperanza', rodada en las calles de Ermua e inspirada en el libro 'Las migraciones internas y su aportación al desarrollo de Ermua (1950-1975)'. Este cortometraje se proyectará a partir de las 18.30 horas en el Ermua Antzokia. La entrada es gratuita.

Para el coloquio posterior, se contará con la autora del libro, Amaia Izaola, y el director de la película, Oskar Tejedor.

Como ya adelantó el director en la presentación de la película, este cortometraje, rodado en Ermua, «junta pasado, presente y futuro. Tres migraciones diferentes que conviven». Las protagonistas son tres mujeres de diferentes generaciones y orígenes, que con sus interpretaciones consiguen reflejar diferentes migraciones. Se trata de un enternecedor trabajo «en el que los silencios dicen casi más que las palabras», según explica su director, y en el que la emoción llega al espectador de forma reivindicativa, sin estridencias, con toda naturalidad.

Por otra parte, las personas interesadas en la tecnología, el

próximo jueves, día 10, y el martes, 15 de octubre, podrán asistir al curso de fotografía y vídeo con móvil, que tendrá lugar en la sala de teatro de Lobiano, de 9.30 a 11.00 horas. La inscripción se puede completar en las oficinas de Servicios Sociales.

Para concluir con los actos de esta semana, para el próximo viernes se han organizado dos paseos saludables, para diferentes capacidades, que parten del Hogar de Pasialeku. El paseo largo será de aproximadamente 14 kilómetros y saldrá a las 8.20 horas. Se suministrará una bolsa con hamarretako para las personas asistentes hasta agotar existencias. Para esta ruta se contará con la colaboración del Grupo Promotor de Abadiño. Las personas participantes deberán llevar tarjeta de transporte de forma obligatoria.

El paseo corto será de aproximadamente 4 kilómetros y saldrá a las 9.45 horas.



Cartel del filme 'Esperanza'. AVTO.



Se utilizarán los nuevos espacios para talleres de la biblioteca. A.L.

La biblioteca local organiza talleres de abalorios y magia

Las inscripciones, para población de entre 5 y 9 años, se podrán formalizar hasta el 16 de octubre, en este servicio municipal

AINHOA LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha organizado dos talleres infantiles que se llevarán a cabo a partir de este mes. Estas sesiones se desarrollarán en torno a materias como la confección de abalorios o la magia.

En cuanto al taller de abalorios, está dirigido a la población infantil nacida en los años 2018 y 2019.

La actividad se impartirá en cuatro sesiones de una hora de duración cada una, los martes 22 y 29 de octubre y 5 y 12 de noviembre. El taller se desarrollará en euskera, de 17.30 a 18.30 horas, en el propio edificio de la biblioteca.

Durante esas cuatro sesiones, la población participante podrá elaborar pulseras, cinturones o colgantes. Además, aprenderá a decorar tazas y fundas de móvil, customizar ropa y personalizar bolígrafos, entre otras labores.

Desde la biblioteca municipal se aclara que la elaboración de abalorios «permite desarrollar la creatividad al crear diseños únicos y personalizados. Esto fomenta la imaginación y la habilidad

para resolver problemas de forma creativa. Además, trabajar con abalorios también ayuda a ejercitar la concentración y a mejorar la motricidad fina de niñas y niños, ya que se requiere precisión y destreza para ensartar las cuentas». Este taller también pretende «que se puedan aprender conceptos matemáticos básicos como contar, clasificar y ordenar y reforzar la elasticidad y la movilidad de las manos y los dedos».

Por otra parte, se ha programado un taller de magia, para niños y niñas que hayan nacido en los años 2015, 2016 y 2017. Se impartirá en euskera y constará de cuatro sesiones de una hora, durante los jueves 24 y 31 de octubre y 7 y 14 de noviembre, de 17.30 a 18.30 horas, en la biblioteca.

En este taller se podrá aprender a desarrollar diferentes habilidades, poner a prueba su motricidad, activar su memoria y concentración y aprender algunos trucos como la moneda viajera, el agua que camina, la tinta invisible, la levitación de billetes o el escape de la cuerda, entre otros.

La inscripción de ambos talleres es gratuita, pero conlleva el compromiso, en caso de obtener plaza, de asistir a las cuatro sesiones.

Plazas limitadas en ambos

Las plazas son limitadas y se puede formalizar la inscripción, hasta el 16 de octubre en la biblioteca, llamando al teléfono 943 179 212, por whatsapp o por correo electrónico en la dirección biblioteca@udalermua.net, aportando nombre y apellidos, número de carné de la biblioteca, fecha de nacimiento de la niña o niño, un teléfono de contacto y un correo electrónico.

En caso de que el número de inscripciones superase al de plazas, éstas se asignarán por sorteo y tendrán preferencia las personas empadronadas en Ermua.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA (Iparragirre s/n)

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).



El director de EL CORREO, José Miguel Santamaría; Sonia Araujo, directora de Innovación, Sostenibilidad y Transformación Digital de Renfe; Aitor Etxebarria, director de Desarrollo Territorial de la Diputación; y Eduardo Lobato, Delegado Comercial de la Zona Norte de Iberdrola. MAIKA SALGUERO

«El diseño de las ciudades debe salvaguardar el medio ambiente»

Más de una treintena de expertos se citan en San Mamés para debatir sobre el futuro de las urbes en un congreso organizado por EL CORREO

ANDREA CIMADEVILLA



BILBAO. El futuro de la humanidad se define en las ciudades. Naciones Unidas estima que para el año 2050 más del 70% de la población mundial residirá en urbes, las cuales se enfrentan a importantes retos. Uno de ellos es el climático. La concentración humana en grandes metrópolis contribuye a elevar los niveles de contaminación atmosférica y lleva a un «mayor consumo» de unos recursos hídricos y eléctricos finitos que las instituciones han de saber gestionar con eficacia. Las ciudades son consideradas la principal causa del calentamiento global, pero también un motor para mitigar los efectos que la crisis climática puede generar en la humanidad.

Más de una treintena de expertos locales e internacionales se dieron cita ayer en San Mamés en la tercera edición del congreso 'Ciudades del Futuro' para discutir precisamente de las herramientas que podrían transformar las urbes en ciudades más sostenibles. Organizado por EL CORREO y patrocinado por Renfe, Iberdrola, la Diputación de



La alcaldesa de Barakaldo, Amaia del Campo; el consejero de Vivienda y Agenda Urbana, Denis Itxaso; la alcaldesa en funciones de Ermua, Beatriz Gámiz; y la regidora de Sestao, Ainhoa Basabe. NIREYA LÓPEZ

«Las urbes deben ser más densas en oportunidades y valores»

A. CIMADEVILLA

BILBAO. Algo en lo que coincidieron responsables municipales y autonómicos es en la necesidad de trabajar «en red» para diseñar las ciudades del futuro. El propio consejero de Vivienda y Agenda Urbana, Denis Itxaso, hizo un llamamiento a agentes públicos y

privados para formar urbes «más densas» no sólo en población, «sino también en oportunidades, conocimiento y valores». El responsable ensalzó en el foro el papel que juega la Agenda Urbana Bultzatu 2050 en Euskadi y el programa Opengela para la regeneración de los barrios. Y sostuvo que es importante tejer urbes «más

Bizkaia, Visesa y el Departamento vasco de Vivienda y Agenda Urbana, los especialistas coincidieron en la necesidad de «proteger» el medio ambiente para garantizar el futuro urbano y en diseñar ciudades «accesibles e inclusivas» para las personas.

Retos demográficos

Porque otro de los desafíos de las sociedades actuales es saber «adaptarse» a los retos demográficos. Las instituciones no sólo deben aunar esfuerzos para proteger los recursos naturales y avanzar hacia un modelo de convivencia más ecológico, sino que también deben diseñar las ciudades atendiendo a las necesidades actuales: nuevos modelos de familia, unidades convivenciales más reducidas, el envejecimiento de la población...

«Hemos pasado de un modelo más expansivo a uno más contenido», avanzó Aitor Etxebarria,

inclusivas, resilientes y sostenibles». «Hablar de futuro es hablar de desarrollo territorial equilibrado, de cohesión social, de transformación digital y sostenible. Pero sobre todo es conversar de territorios construidos desde el respeto al medioambiente, la equidad y la adaptación a la tecnología».

Y los ayuntamientos tienen un papel clave al ser los responsables de desarrollar los planes urbanísticos. Amaia del Campo, alcaldesa de Barakaldo, recordó que el objetivo es «mejorar la calidad de vida de los vecinos» apos-

LAS FRASES

Aitor Etxebarria
Diputación de Bizkaia

«Hemos pasado de un modelo más expansivo de ciudad a uno más contenido»

Sonia Araujo
Renfe

«El transporte es un derecho social y el tren es clave para progresar hacia un modelo más ecológico»

Eduardo Lobato
Iberdrola

«Es el momento decisivo para avanzar en transición energética; es el futuro de nuestro planeta»

director de Desarrollo Territorial de la Diputación de Bizkaia durante la apertura del congreso. El responsable foral reconoció que el porvenir de las ciudades «es un gran reto que nos concierne a todos» y apuntó que es necesaria una «nueva mirada» a la hora de diseñar una localidad. «Hay que ser eficientes y salvaguardar el medio ambiente», lanzó.

Reducir las emisiones de gases de efecto invernadero es otro gran reto. Y aquí, la movilidad y la transición energética juegan un papel trascendental. Ante unas ciudades cada vez más restrictivas con los vehículos privados, Sonia Araujo, directora general de Innovación, Sostenibilidad y Transformación Digital de Renfe, reconoció que el «transporte es un derecho social» y que el «ferrocarril es clave para progresar hacia un modelo más ecológico».

Por último, Eduardo Lobato, delegado comercial de la zona norte de Iberdrola, recaló la importancia de convertir al «ciudadano en protagonista de la transición energética». «Estamos ante una revolución verde. Entendemos que es el momento decisivo para acelerar la transición energética porque es el futuro de nuestro planeta», concluyó.

tando por una ciudad «verde». Desde Getxo, Amaia Agirre, destacó el trabajo para formular el nuevo PGOU y ensalzó la planificación para lograr un municipio «integrado, que preserva el medio natural y con VPO».

La regidora de Sestao, Ainhoa Basabe, animó además a que la bicicleta «se use como un medio de transporte laboral», mientras que la directora general del Ayuntamiento de Ermua, Rosalía Herrera, mencionó la «sostenibilidad» como el gran reto de los próximos años.